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ACTA DE LA CUARTA SESIÓN ORDINARIA DEL COMITÉ DE GOBIERNO ABIERTO  

PARA LA IMPLEMENTACIÓN DEL PLAN DE ACCIÓN MUNICIPAL 2020-2021 (Virtual) 

Número: GA-PAM2020/2021-21/09/2021-ORD-04 

 

Con la asistencia virtual de cada integrante del Comité, siendo las once horas del día 

veintiuno de septiembre de dos mil veintiuno, dio inicio la Cuarta Sesión Ordinaria del 

Comité de Gobierno Abierto para la Implementación del Plan de Acción Municipal 2020-

2021; dirigiendo la sesión el Presidente del Comité Ariel Salazar Flores y la Secretaria 

técnica María Elena Guadarrama Conejo, bajo el siguiente:  

ORDEN DEL DÍA  

1.- Lista de asistencia, verificación de quorum y apertura de la sesión; 

2- Lectura, discusión y, en su caso, aprobación del Orden del Día; 

3.- Estatus del compromiso: Combate a la Corrupción y Rendición de Cuentas en Obra 

Pública; 

4.- Estatus del compromiso: Fortalecimiento del trabajo colaborativo con organizaciones 

de la Sociedad Civil para trabajar Cultura de Paz con enfoque de Derechos Humanos; 

5..- Asuntos Generales; 

6.- Cierre de sesión. 

 

Por otro lado el Presidente del Comité, dio la bienvenida a los invitados especiales: 

• Arq. Orina López Castillo, Secretaria de Obras Públicas Municipales. 

• Lic. David castro Nieto, Coordinador del Programa “Querétaro por la Paz”. 

• Lic. Claudia Villa, Coordinadora de Programas de Fortalecimiento, Fundación 

Merced 

 

DESARROLLO DE LA SESIÓN  

I.- En el desahogo del punto 1 del Orden del Día, referente a la lista de asistencia y 

declaración de quórum y apertura de la sesión, la secretaria del Comité de Gobierno Abierto 

para la Implementación del Plan de Acción Municipal 2020-2021, María Elena Guadarrama 

Conejo, realizó el pase de lista, encontrándose presentes los siguientes integrantes:  

1. Ariel Salazar Flores (presidente) 

2. Bertha Loria Zarate, en representación del Vocal Miguel Parrodi Espinosa 

3. María Elena Guadarrama Conejo (secretaria técnica) 
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La Secretaria del Comité informó que se contaba con 3 asistencias, por lo que el presidente 

declaró quórum y la apertura oficial de la Tercera Sesión Ordinaria del Comité de Gobierno 

Abierto para la Implementación del Plan de Acción Municipal 2020-2021. 

II.- En el desahogo del punto 2 relacionado con la aprobación del Orden del Día, la 

Secretaria del Comité dio lectura en los términos señalados y sin existir comentarios al 

respecto, se llegó a lo siguiente: 

Por unanimidad de votos de los integrantes del Comité de Gobierno Abierto para la 

Implementación del Plan de Acción Municipal 2020-2021, se aprobó: el Orden del Día de la 

Cuarta Sesión Ordinaria del Comité de Gobierno Abierto para la Implementación del Plan 

de Acción Municipal 2020-2021. 

III.- En el desahogo del punto 3 del Orden del Día, correspondiente a Estatus del 

compromiso: Combate a la Corrupción y Rendición de Cuentas en Obra Pública. 

La Arq. Oriana López, Secretaria de Obras Públicas, mencionó lo siguiente:  

La obra va en un 55% de avance físico, dio inicio el 27 de julio del 2021 y la fecha probable 

de terminación es el 17 de noviembre del año en curso. Se tuvo una suspensión derivada 

de todos los eventos pluviales que se tuvieron en la zona, pero se ha estado trabajando. 

Se trato de dividir en dos frentes de trabajo, en donde el primer frente es de la parte que 

conecta a viñedos hasta el principio de San Pedro Mártir,  en esta parte son 1,716 metros 

lineales que se están considerando con el concreto asfáltico, es el arroyo vehicular, las 

marcaciones y la banqueta, incluye la señalética vertical, horizontal, iluminación, de 

compostas el alumbrado público que se lleva en la zona, se van a reubicar unos postes y 

unos árboles existentes para librar este espacio de vialidad y obviamente estos 

movimientos de árboles, también existe una compensación que se hace mediante permisos 

con ecología y se entregan al área de Servicios Públicos los árboles. 

El frente dos va de San Pedro Mártir que son 294 metros lineales, guarniciones, banquetas 

y en esta parte se incluye el material que está en la zona, que es el empedrado empacado 

con mortero dentro del arroyo vehicular. También incluye la señalética vertical y horizontal, 

se llevará iluminación de lo que es el alumbrado público, también se está en la parte de 

movimientos de árboles y postes de ser necesarios y tiene la compensación que nos marca 

la ley. 

Al día de hoy en el frente número uno, ya se hicieron las excavaciones a máquina ya se 

está trabajando con la sub-base que es de tepetate dentro del arroyo vehicular, las 

guarniciones de concreto, la banqueta y la demolición del muro de piedra que existe en la 

zona para poder liberar todos estos espacios. 
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El esquema de trabajo que se tiene es: capas, subrasante, base hidráulica y la carpeta 

asfáltica que va sobre la vialidad, son las capas que dan la estructura para poder mantener 

la vialidad, en la parte de ciclovía que es el relleno de tepetate y la parte de concreto, del 

otro lado que es la banqueta es el relleno de tepetate y luego va el concreto con acabado 

escobillado, en la parte del concreto de la ciclovía si se pretende meter de color verde para 

que sea con la señalética oficial que debería de llevar una ciclovía, el alumbrado público y 

los sentidos de circulación del arroyo vehicular. 

En el frente uno las siguientes semanas se estaría trabajando con la sub-base, la base, la 

carpeta, guarniciones, banquetas, señalética, ciclovía e iluminación. 

En el frente dos se estaría trabajando con el empedrado, la banqueta asfáltica y la 

iluminación, serían los faltantes que se traen. 

El avance del frente dos es: en el tramo uno que son los 1,716 metros lineales es donde se 

lleva la carpeta asfáltica, el tramo dos se va a llevar el empedrado, llevaría los mismos 

alcances, banqueta, señalética e iluminación. El avance del primer tramo y del segundo 

tramo es en el Fraccionamiento Viñedos.  

IV.- En el desahogo del punto 4 del Orden del Día relacionado con el Estatus de los 

avances del compromiso: Fortalecimiento del trabajo colaborativo con organizaciones de la 

Sociedad Civil para trabajar Cultura de Paz con enfoque de Derechos Humano. 

El Lic. David Castro, Coordinador del Programa “Querétaro por la Paz”, mencionó lo 

siguiente:  

Para la metodología de “Tejiendo Comunidades de paz” tratamos de aglutinar dos o tres 

colonias que tengan problemáticas psicosociales semejantes, entonces aquí trabajamos 

con San Pedro Martín, con Rubén Jaramillo y con Laderas de San Pedro, digamos que 

nuestro centro de operaciones por la Comunidad del espacio es el Parque de la Colonia 

Rubén Jaramillo, ahí llegan los vecinos de las otras colonias.  

Después de las cinco mesas de diálogo donde se tuvo la compañía de las organizaciones 

de la sociedad civil que fueron desde diciembre de 2020 a marzo del 2021, se conformó el 

plan de intervención con las ideas y problemáticas expuestas por las y los vecinos, se les 

presentó, ellos lo aprobaron y estuvieron de acuerdo con las acciones que se van a 

implementar para trabajar estas problemáticas y ya se comenzaron las acciones.  

Derivado de ello se comenzó a trabajar un dispositivo terapéutico con un grupo de 

psicólogos y sociólogos, donde es una estrategia que atiende a la salud emocional grupal 

de las vecinas y los vecinos que participan. Se dieron 21 sesiones, participaron 126 vecinos 

en esta terapia grupal y los temas que se abordaban en estas dinámicas, eran sobre  
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identidad, legado, algunos miedos, duelos, sobre todo se presentaron duelos de las 

ausencias o fallecimientos de familiares, derivados por la pandemia de COVID-19, algunos 

vecinos también estaban en duelo porque pues perdieron su trabajo, perdiendo su 

patrimonio, de alguna manera la situación emocional estaba complicada en ese momento 

y aún sigue. 

Todos estos temas se trabajaron en el dispositivo terapéutico como psicólogos en estas 21 

sesiones, también para promover y fortalecer las relaciones familiares se implementaron 17 

huertos con el objetivo de generar espacios de inclusión, de respeto, promover una 

comunicación asertiva, afectiva y generar una cooperación en las tareas del hogar de las 

17 familias, al día de hoy los vecinos en el grupo que se tiene comparten las fotos de las 

cosechas de las semillas que plantaron hace unos meses. 

También se tuvo el programa “juega, vive”, este se llevó a cabo con la Agencia de las 

Naciones Unidas contra la droga y el delito, este programa trabajó con 65 jóvenes en 12 

sesiones y tiene el objetivo de desarrollar habilidades para la vida mediante actividades 

lúdico-deportivas, el fútbol es la herramienta que se utiliza en este programa de “juega, vive” 

para promover estas habilidades para la vida.  

Se trabajaron temas como compañerismo, trabajo en equipo, control de emociones, entre 

otros y por último se tuvo la colaboración con un colectivo que se llama “Blue Womwn Pink 

Men” a través de la iniciativa de México Bien Hecho, es una iniciativa que promueve 

COMEX, la empresa COMEX de pinturas. Ellos con este colectivo rescatan espacios 

públicos, trabajan con la Comunidad en diversas sesiones para rehabilitar estos espacios 

públicos y también involucran a los jóvenes para poder hacer murales y fue así como en el 

espacio deportivo de Rubén Jaramillo se pudo poner un macro mural, se pintó toda la 

cancha de basquetbol con ayuda de los vecinos y también se pintaron unos murales con 

vecinos con niñas, niños y adolescentes, ellos mismos construyeron la temática que se iba 

a plasmar, aquí estuvo presente el Síndico Miguel Parrodi. 

Se les agradece a la Federación Mexicana de Jóvenes Abogados que han estado pendiente 

de lo que se ha hecho y sobre todo de las solicitudes de los vecinos que les han hecho, 

algunas asesorías que han brindado, así como a LAB-UAQ por estar al pendiente de lo que 

se realiza. 

V.- En el desahogo del punto 5 del Orden del Día relacionado a los Asuntos Generales, la 

secretaria del Comité señaló que no se enlistaron Asuntos Generales para esta sesión, por 

lo que se dio por presentado el punto. 

VI.- En el desahogo del punto 6 del Orden del Día correspondiente al Cierre de la Sesión, 

el presidente del Comité, agradeció la participación de los integrantes, habiendo agotado  
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todos los puntos del Orden del Día, siendo las once horas con treinta minutos del día 21 de 

septiembre de 2021.  

Se declaró formalmente clausurada la Cuarta Sesión Ordinaria del Comité de Gobierno 

Abierto para la Implementación del Plan de Acción Municipal 2020-2021. 

 

Nota: Quedan pendiente las firmas de los Integrantes del Comité de Gobierno Abierto del Plan 
de Acción Municipal 2020-2021, debido a la contingencia de salud pública por el COVID-19. 


